

# EL TELEGRAMA

Precios de suscripción.

Melilla un mes, 125 pts.  
Provincias, 145  
mestre, 475  
Número suelto, 900.

ANUNCIOS  
á precios convenciona-  
les  
PAGO ANTICIPADO

## DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Oficinas  
IGLESIA, 4  
Talleres  
S. MIGUEL, 2

ANO IV

Jueves 15 de Junio de 1905

NUM. 1085

### EL CABLE

Es tanta la importancia que tiene la interrupcion del cable y tan enormes los perjuicios que irroga al comercio, que deben aprovecharse cuantas ocasiones se presenten, para insistir sobre la necesidad de su rápido arreglo, aunque para ello hayan de repetirse argumentos y razones con anterioridad expuestos.

Nuestro temperamento meridional, nos hizo ver arreglado el cable, tan pronto se publicó el decreto concediendo el crédito necesario. Entonces dijimos que más que empeñarse en discusiones baldías, era necesario proseguir las gestiones, á fin de que se activen los trámites reglamentarios; y hoy que la «Gaceta» publica el decreto suscrito á concurso las reparaciones de todos los cables, conviene insistir cerca de los ministros de la Guerra y Gobernacion para que se dé preferencia en el arreglo al de Melilla-Almería.

Conviene aprovechar el buen tiempo, pues si se deja para el invierno, puede ocurrir que los temporales impidan los trabajos y transcurrido el plazo determinado para la reparacion de las averías, y agotado el crédito tenga que marchar el vapor cableero, sin ultimar el trabajo, como ocurrió en 1902 con el cable Alhucemas-Melilla.

Importancia tienen la recomposicion de los cables hoy interceptados, pero ninguno de ellos tanta como el de Melilla, pues lo mismo Ceutarias que Tánger, disponen de otras comunicaciones cablegráficas, de que Melilla carece en absoluto.

Es pues de esperar, que esas gestiones se realicen y que los que antes desplegaron prodigiosa actividad, vuelvan á desplegarla en bien de los intereses de esta Plaza.

#### MADRID

#### El éxito del viaje

(De nuestro redactor correspondiente)

Con la reunion de las Cortes, el éxito de la jefatura y otras zarzandillas políticas, está pasando como inadecuada la finalidad y transcendencia del viaje que el Rey acaba de hacer al extranjero.

Es el orden puramente personal y

de simpatía, el viaje ha sido un éxito enorme. Aparte de las cualidades de carácter y de medio social, hay otra cosa que explica porque es más caluroso el recibimiento en Francia que en Inglaterra. La una saludaba en la persona del Rey á una nacion hermana; la otra saludaba á una nacion amiga.

Pero el viaje regió entrañaba, ó debía entrañar algo más que una exhibicion ruidosa, entre saraos y recepciones, y algo más que unos cuantos brindis de retórica cancelleresca, al final de los banquetes oficiales.

Tenia el viaje, en el aspecto internacional dos finalidades trascendentales; Marruecos y la boda. Lo de Marruecos, ya hemos visto como se resuelve. Lo de la boda tampoco se ha resuelto mejor y todo induce á creer que no hay nada de lo dicho, ó que el asunto no está tan maduro que sea discreta la publicidad del noviazgo.

Los reyes, como tales reyes, no viajan por «sport» y no es de creer que don Alfonso al cruzar por vez primera las fronteras de sus dominios lo hiciese sin tener en cuenta altas conveniencias de Estado.

En el orden pues, de las relaciones internacionales, el viaje ha sido un fracaso de Gobierno. El Rey vuelve á la patria agustado y divertido, con el pecho lleno de bandas y de cruces extranjeras, pero solo trae á la patria el recuerdo de amistades platónicas y el efluvio de las lisonjas oficiales.

Es doloroso que al cabo de tanto lamentarnos de nuestro aislamiento internacional, una vez que nos decidimos á romperlo, ha sido para que el Rey haga por Europa un viaje de recreo.

Todo esto debió proverlo el Gobierno y si no pudo presentar la contingencia de Marruecos, ni acertó á ultimar las negociaciones matrimoniales, debió aconsejar al Rey la suspensión del viaje. Todo antes que hacerle pasear como un «tourista» por Europa.

Luis Fernandez Ramos.

Junio 1905.

#### Ecos de la insurrección

##### Quejas contra el Mehedi

Algunos moros de Beni-Bullagi, se han presentado al Pretendiente exponiéndole los atropellos que viene cometiendo en aquella kábila Sici-el-

Mehedi quien erigido en jefe y señor de ella, impone multas sin cuento, ordena saqueos, viola á las mujeres y dá muerte á los moros que resisten obedecer sus órdenes.

El Pretendiente convencido del fundamento de las denuncias ha ordenado la prision del Mehedi, y éste al conocer la orden, huyó refugiándose entre los Beni-Uriaguél.

Los Beni-Bullagi tratan de apoderarse del fugitivo, oponiéndose á ello los de Uriaguél, siendo posible que por tal motivo vayan á las manos las dos kábilas.

#### Represalia contra los leales

Los rebeldes han emprendido nueva persecucion contra los de Guelaya, sospechosos de simpatizar con el Majzén.

Seis familias de Barraca (Mazuz) temiendo ser víctimas de algun atropello, han buscado refugio en nuestro campo con sus ganados y utensilios.

Maimón Hach Handu, ha visitado al Schaldy con el fin de obtener que regresen á sus hogares dichas familias.

El pseudo Muley Mohamed ha dado órdenes terminantes para que todos los moros de las vecinas kábilas tidados de defectos á su causa, den pública muestra de sumision, ante el kaid de la Alcazaba de Fez; los que no obedezcan la orden serán perseguidos.

### Militares

Medidas necesarias á la Artillería  
(CONTINUACION)

Los dedos de la mano vistos á brazo tendido, cubren. El pulgar 40 milésimas de la distancia; el índice 35; el medio 35; el anular 30, y el meñique 25. Los dedos se miran al ancho.

100 milésimas ó sea un décimo de la distancia es cubierta por los tres dedos del centro. 125 milésimas son cubiertas por todos los dedos, excepto el pulgar. Dos manos cubren 250 milésimas, ó una cuarta parte de la distancia.

Claro es que para cubrir exactamente lo que se indica hay necesidad de hacer tanteos personales para que así suceda. Para ello basta colocarse á 50 ó 100 metros de una línea horizontal de 2 ó 4 metros (40 milésimas de la distancia) medida exactamente y ver si las visuales al pulgar cubren

exactamente la línea. Si nó habrá que mover la mano á la cabeza hasta que así suceda. De igual modo puede hacerse para los demás dedos.

El empleo de la mano en apariencia tan rudimentario es segun el criterio del ilustre General Revein de una exactitud sorprendente. Para demostrar su superioridad sobre la regilla supongamos que el pulgar cubre mas que el frente que hay que medir. Moviendo el brazo á derecha ó izquierda se verá ya un extremo ya otro del frente, nunca los dos. Habrá la seguridad de que el frente es menor de 40 milésimas. Si hacemos lo mismo con el índice y se ve que quedan al descubierto los extremos antedichos, el frente por medir es mayor que 35 milésimas. Con poca práctica se aprecia si está mas próximo á una que á otra de las dos medidas y por tanto se tendrá el valor del desvío con un error aproximado de solo una ó dos milésimas. No hay que hacer lecturas como con la regilla y las oscilaciones de la mano, formando pantalla esta, en vez de ser un estorbo como en la regilla, porque impiden la lectura, facilitan la apreciación.

Ahora bien, como el menor ángulo que se puede medir es el de 25 milésimas para apreciaciones inferiores á aquel no sirven los dedos. Pero se puede complementar usando moneda de 10 céntimos francesas del busto de Napoleón III (que tienen de grueso 6.5 milímetros cada cuatro) y mide cada una vista por el canto un ángulo de 2 1/2 milésimas de modo que con 2 se cubren 5 milésimas, con 4 se cubren 10 etc. Así por ejemplo, si se vé que el frente no se cubre con 6 monedas y se rebasa con 7 el desvío angular estará comprendido entre 15 y 17 1/2 milésimas. Mirando á cual de las medidas se aproxima más se obtendrá su valor con un error menor que la diferencia ó sea con unos milésimas de 1 milésima, aproximacion incorporada para procedimiento tan sencillo.

A. R.

#### Desde Tanger

Cartas. — Refuerzos. — Normalidad. — Comentarios. — Los embajadores. — Aplausos.

Nuevas cartas de Fez dicen que á medida que se divulga entre la poblacion indigera el fracaso de la política francesa, aumenta el entusiasmo entre los moros. Estos aclaman al en-

Concierto

Esta noche á las nueve y media dará un concierto en el Casino Español la distinguida pianista doña Presentacion Garcia de Gimenez.

Vía

Han comenzado ya los trabajos de construcción del ferrocarril de las cañteras en su segunda sección ó sea desde el taller de bloques á Florentina.

Para el tendido de la vía se están haciendo rellenos en las marismas inmediatas á la puerta del Muro X.

Baños

Se están colocando en la playa de San Lorenzo los pies derechos que han de sostener las casetas de baños que levantan los cuerpos de esta garnicion.

Hay ya instalada una caseta de uso público.

Escritura

Uno de estos días se otorgará la escritura de constitucion de la Sociedad Constructora de Casas para Obreros.

Sección recreativa

JEROGLÍFICO

Remitido por «Motor» y dedicado á «Gufos».

TOR

O

Solucion al anterior.—Chocolate de Matias Lopez.

El Consejo de Admi-

nistracion de la Sociedad «Casas para Obreros en Melilla», anuncia una convocatoria para proveer la plaza de Secretario dotada con el sueldo mensual de 75.00 pesetas.

mente en esta capital no solo entre el elemento oficial, sino tambien en el popular.

EL CORRESPONSAL.

PARA LAS DAMAS

Las novias de Marconi

Los periódicos italianos le atribuyen gran partido en el bello sexo.

Entre las novias de Marconi, que estuvieron á punto de casarse con él, figuran: miss Josefina Holman, millonaria; miss Nina Mac Gillivray, también guapa y millonaria; la princesa Jacinta Rúsoli, y para no cansar á nuestros lectores, mis Alicia Roosevelt.

Marconi se casa por fin con miss Beatriz O'Brien, linajuda inglesa que le lleva una dote de 100.000 francos al año sobre buenos valores y tierras.

Ya se sabe la fecha de la boda. Será el 16 de Marzo en Londres, celebrándose con gran pompa en la iglesia de San Jorge de Hannover Square.

Las amonestaciones se publican en Bolonia, y los novios irán en cuanto se casen á los Estados Unidos, en donde Marconi debe firmar contratos por valor de muchos millones de dólares, pues le han encargado el establecimiento de numerosas estaciones radiotelegráficas de su sistema.

En torno de Guillermo Marconi se han fabricado mil novelas amorosas, y se asegura que entre su antigua prometida Josefina Holman y la actriz Lulú Glasco hubo escenas trágico-cómicas que dieron mucho que hablar, pues la prometida de Marconi estaba tan enamorada como celosa.

Tales cosas cuentan del afortunado Marconi, que algunos diarios satíricos de Italia le llaman «Don Giovanni Polétrico», y aseguran muy formalmente que además de la radiotelegrafía ha inventado ó descubierto

un nuevo fluido que permite apoderarse de los corazones femeninos.

NOTICIAS

Música

Esta tarde en el Paseo Hernandez, tocará la banda del Regimiento de Melilla, la siguiente escogidas piezas.

- 1.º La Gracia de Dios, Pasodoble.—Juanraaz.
- 2.º Ondalina, Polka.—Alipager.
- 3.º Que ten ó Mozo, Gallegada.—Pisheiro.
- 4.º Gran Marcha Militar.—Sello-nik.
- 5.º Die Hidropaten, Valses.—J. Gunno.
- 6.º Madrid, Pasodoble.—Roig.

Exámenes

Esta tarde á las cuatro tendrán lugar en la acreditada Academia de Canto que dirige el inteligente maestro Rodriguez los exámenes anuales.

Mañana daremos cuenta de su resultado, que de segura ha de ser brillante, dadas las condiciones que el Sr. Rodriguez reúne para la enseñanza á que se dedica.

«La Cooperacion»

Hemos recibido un bien editado folleto que comprende el reglamento de la sociedad de auxilios mútuos que con aquel título viene funcionando en España y la memoria anual.

Demuestra esta los grandes progresos hechos por esta sociedad que empezó en modestísima escala y hoy se desarrolla en amplios límites con firme crédito y absoluta confianza de los que figuran en sus listas y del público en general.

El seguro está convenientemente estudiado y la forma de funcionar de «La Cooperacion» permite ofrecer á sus socios ventajas que no se alcanzan en otras similares.

de los cuatro electores convergían como los radios de una estrella: de lo alto de los sitios descubriáanse á un tiempo cuatro pequeñas ciudades, Lahnstein, en el territorio de Maguncia; Copellen, en el de Tréveris; Rheinsel, en el de Colonia, y Braubach, feudo palatino.

En la pequeña capilla frontera es donde, en 1400, los electores, después de haber terminado su deliberación en el Königstuhl, declararon destronado al emperador Venceslao.

El Königstuhl subsistió hasta 1802, en cuya fecha los franceses lo demolieron.

La nota más triste de las conquistas y de las revoluciones, no es la suerte de los reyes á quienes derriban, ya que más tarde ó más temprano estos deben morir; sino la de los monumentos que destruyen; cuando ya no saben á qué echar la mano, pueblo y soldados se ocan en las piedras; hayan estas sido talladas por Fontaine ó esculpidas por Fidias, poco les importa, derriban, y cuando las han pisoteado creen haber conquistado una nueva libertad ó conseguido trascendental victoria.

Pero anudemos nuestro relato.

Inmediatamente después del Königstuhl se encuentra San Gear, encantador puertecito dominado por las ruinas de un castillo del que los franceses hicieron volar un lienzo de muralla en 1794.

Esta vez y contra lo que podían prever los Ingenieros, la conquista se hizo en provecho de un posadero, el cual penetró por la brecha y estableció en el castillo una hostería.

Mi compañera de viaje pretendía que esta era la que había designado Uhlend en su preciosa balada de «la hija de la posadora».

Por lo demás, habíamos llegado al verdadero reino de la balada: después de la hija de la posadora venia la hada Lora, más conocida con el nombre de Loreley ó la Lora de la Roca; y como viene á cuento, digamos que la sirena de la Edad media había escogido el sitio más pintoresco de Rhin para hacer de él su morada. La cúspide de peñasco en la cual permanecía habitualmente pulsando el arpa y atrayendo á los pescadores con la seductora suavidad de su voz, está á más de cuatrocientos pies de altura sobre el Rhin. El abismo por el cual desaparecían los imprudentes ruge todavía como Sella al pié del peñasco, remolinea como Caribdis. El Rhin, estrechado en un espacio de doscientos pasos, brama furioso sobre un plano inclinado de cinco pies en cuatrocientos metros, y el eco repito sin interrupción ruido que lo despierta, ora sea el són del agua de caza, ora el zumbido del cañón; así es que pasar, los vapores tienen por costumbre descar-

HISTORIA DE AMOR

Narración de Alejandro Dumas, padre.

fol, —ahora recuerdo que así se llama el en que su alteza real me hizo los honores; — luego dejamos atrás la ciudad de Orberlhustein, erizada de torres, y por fin desapareció en el horizonte la ciudad de Rheinsel, donde estaba en otro tiempo el famoso «Königstuhl».

Si no estás familiarizado, lector, con la lengua alemana, vas á preguntarme qué es ese famoso «Königstuhl»; y yo te responderé descomponiendo dicha palabra de esta suerte: «Königs» significa «del rey», y «stuhl», «sítio» ó en otros términos: «sitio del rey».

Casi apuesto que á pesar de la explicación no estás muy al cabo.

Escucha pues é instrúyete.

Allá en, medio del río, en el sitio mismo donde hoy se ven cuatro piedras de medianas dimensiones, era donde se reunían los electores del Rhin para deliberar sobre los intereses de Alemania; y se reunían allí porque allí los cuatro territorios

Los solicitantes que deberán ser accionistas y conocer la partida doble presentarán las instancias al Presidente de dicho Consejo (Calle San Antón 2, bajo), quien les enterará de las obligaciones del cargo.

## Como se logra vivir mucho

Sobre este tema están reunidos en *Grand Magazine* de febrero los datos que aquí reproducimos. Son notas de seres privilegiados que han vivido mucho, y enseñarán algo al que las desee. Quizás se las encuentre contradictorias; pero adviértase que también los temperamentos lo son:

Lord Glyde (de noventa y cinco años.) No fuma, ejercicio por las afueras, moderación.

Lord Crinthorpe (de ochenta y ocho.) No fuma, continencia.

Conde Welson (de ochenta y dos.) No fuma, madrugado, moderación, nada de medicina.

Sir W. Huggins (de ochenta y uno.) No fuma, poca comida, dieta de leche.

Sir W. L. Drinkwater (de noventa y dos.) No fuma, ejercicio por las afueras, siete horas de sueño.

Profesora mayor (de ochenta y uno.) No fuma, vegetarianismo estricto, nada de ejercicio, vista perfecta.

Doctor George S. Reith (de ochenta y seis.) Fuma por casualidad, y de cuando en cuando bebe vino; poca carne y pescado, mucha leche.

W. P. Frith (de ochenta y seis.) Dos comidas por días, tres cigarrillos, bebe whisky de sobremesa, ejercicio metódico.

H. G. Davis (de ochenta y dos.) No fuma, tres comidas de hambre, ejercicio metódico.

Sir F. G. Haden (de ochenta y seis.) Siete horas de sueño, poca carne y poco vino.

## MODAS

### El último figurín



Troje para visitas

Constituye el clou de este vestido sobrefalda, abierta en sus dos órdenes de delanteros y por los dicados

de la tela, los cuales son de una novedad absoluta.

## EL DÍA RELIGIOSO

**JUNIO** Santos del día.—Santos Vito, Modesto y Crescentia mártires.  
**15** Cultos.—Misas desde las Jueves ocho.

### Restaurant y Neveria de Sr. Marfil

Desde el martes 13 quedó abierta la Neveria a cargo del reputado e inteligente maestro granadino Fernando Julio.

Se admiten encargos para banquetes y para la confección de quesitos helados.

Servicio a domicilio.

## Alcance postal

### Servicio postal especial DEL EXTRANJERO

Nueva York.—Durante la pasada semana las importaciones se han elevado a 1.305.000 dólares. Las exportaciones de plata han sido de 648.000. No ha habido exportaciones de oro.

San Petersburgo.—Los oficiales de policía de Koursk que han tomado parte en los desórdenes, serán sometidos a Consejo de Guerra.

San Petersburgo.—El «Mensajero del Gobierno» anuncia que en breve se llevarán a cabo varias reformas en el departamento de policía. Está desprovista de fundamento la noticia publicada por ciertos periódicos, diciendo que estas reformas han tenido por resultado el descubrimiento de pretendidos abusos.

Constantinopla.—Se sabe que el temblor de tierra de Sontari ha causado grandes daños en todos los establecimientos austriacos.

Buenos Aires.—El movimiento revolucionario de Santiago de Estero está virtualmente terminado. Después de varios combates entre la policía y los revolucionarios, se ha conseguido libertar al gobernador. Hasta ahora se sabe que han resultado dos muertos y tres heridos.

San Petersburgo.—El gobernador general de Kief ha publicado un bando diciendo que todas las personas que intenten amotinarse, producir desórdenes y oponer resistencia a la policía y a la tropa, serán castigadas con arreglo a la ley marcial. El gobernador de Ka-

lish ha publicado otro aviso idéntico en lo que se refiere a la resistencia hacia la policía y las tropas.

Paris.—Comunican de Nantes, que el globo «Lebandy 1905», ha hecho excelentes experiencias de aerostación.

Viena.—Los círculos diplomáticos y la prensa se muestran exépticos a consecuencia de la tentativa del Presidente Roosevelt, en favor de la paz. La opinión es que Rusia continuará la guerra y que, las dificultades interiores obligarían al Zar a entablar negociaciones de paz. La «Neue Presse» dice que la gestión de Roosevelt tendrá sin embargo resultado. El mismo periódico añade que los Estados Unidos tienen interés en que la paz se firme ahora, pues si el Japón obtiene nuevos éxitos, amenazaría el equilibrio de las potencias marítimas en Extremo Oriente.

Paris.—Comunican de Washington que ha fallecido el cocinero más antiguo del mundo. Contaba 108 años y llevaba en dicha profesión cerca de 80.

El Director de la «National Review» escribe a los periódicos ingleses pidiendo publicidad con objeto de organizar un extenso movimiento popular para socorrer a los heridos japoneses. Dicho director hace resaltar que según informes autorizados, hasta la caída de Port Arthur los heridos japoneses han ascendido a 100000; contando los de Mukden, forman un total de 140.000 hombres. Inglaterra envía continuos socorros, pero son insuficientes para tan gran cantidad de heridos. Por esta razón, el Director del citado periódico considera necesario que la prensa obre sobre el público para obtener un ruego de generosidad, digno de las tradiciones inglesas.

Paris.—Un despacho de San Petersburgo dice que nada ha sido cambiado de las órdenes dadas antes del desastre para la continuación de la guerra. El almirante Birileff, continúa su viaje; se están enviando 175.000 hombres para reforzar el ejército de Linievitch.

### Junta de Arbitrios DE MELILLA

Acordado por esta Junta la creación de una brigada de bomberos, desde el día de hoy hasta fin del presente mes queda abierto el alistamiento en la Secretaría de esta Junta. Este personal disfrutará las gratificaciones y ventajas que determina el reglamento recientemente aprobado y para su admisión será preciso:

- 1.º Solicitarlo por escrito al Excelentísimo señor Presidente de esta Junta.
- 2.º Ser español.
- 3.º Estar domiciliado en Melilla.
- 4.º No haber sido condenado por delito.
- 5.º Acreditar buena conducta.
- 6.º Tener complexion sana y robusta.

Serán preferidos los albañiles y carpinteros de arma y los que sepan leer y escribir.

Melilla 6 de Junio de 1905.—El vocal-secretario, Manuel Ferrer.—Rubricado.

**Se venden** libros de seis meses. En esta imprenta informarán.

**Se compra** armario y mesa de escritorio. En esta imprenta informarán.

## El Derroche

### Exposición permanente de pinturas

Se realizan a precios increíbles, cuadros al óleo de toda clase de tamaños, tanto en paisaje, figura como marina, orfebres sin competencia.

Se hace toda clase de encargos para casinos, sociedades, etc., en lienzo para entoldos y ciegos rasos.

Para más detalles, visítese la exposición.

CALLE GENERAL MARGALLO, 28  
Paradis de coches

## MIGUEL MELIVEO

### Cirujano dentista

Unico con título de esta clase

EN ESTA PLAZA

Servicio a domicilio

Avisos, Jardines 78, RELOJERÍA

### Hotel de Asia franco-español

Fundado por José Torres en 1893.

Habitaciones con hermosas vistas y todo el confort apetecible, servicio esmerado, cocina española y francesa, confía en el buen criterio de las personas que frecuentan la casa para sostener la fama que merece.

Paseo de coches. On parte français.

## ¡Ojo compradores!

### ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en sedas, alpacas, batistas, hilos, percales, medias, calzoncillos, perfumería, sombreros, calzados y muchos artículos ventajosos que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

IMPRESA

### EL TELEGRAMA DEL RIF

Fés de vida, listas de embarque, esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos para cobrar alquileres de casas, toda clase de trabajos tipográficos a precios económicos.

MAN MIGUEL, 4.

